

LA PUBLICIDAD

DIARIO POLÍTICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Granada, un mes. 1'50 pesetas.
En el resto de España, trimestre 5'00 —
Extranjero y Ultramar, id. 10'00 —

No serviremos suscripción alguna que no se pague anticipada. — Dirijase la correspondencia toda al fundador-propietario

Fundador,

FERNANDO GOMEZ DE LA CRUZ, JUAN PEDRO MESA DE LEON.

Director,

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA,

CALLE DE LA COLCHA, NUM. 12.

PRECIOS DE INSERCCIONES.

Anuncios (tipo 8) en la 4.ª plana, línea. 0'10 pesetas.
Esquelas mortuorias, en idem. 4'00 —
Reclamos, etc., en 3.ª plana, línea 0'25 —
Comunicados, á juicio del Director, línea, de 1 á 50. —
20 por 100 de rebaja á los suscritores.—PAGO ANTICIPADO.

Seccion editorial.

OJO POR OJO.

Los periódicos monárquicos vuelven á ocuparse del gastado tema de las disidencias del partido republicano. Inútil tarea; tan inútil como estéril en sus resultados.

Cuidense los fusionistas de arreglar su casa, que esta ruinoso, y de hacer las reparaciones necesarias en el tejado, porque están muy expuestos que se les venga encima y les quede enterrados en los escombros, y dejen á los republicanos, que nosotros ya sabemos lo que tenemos que hacer; que es muy malo meterse en casa ajena, cuando no solo no se sube a arreglar la propia, sino que por meterse á mejorarlas de cierta forma, se la precipita su ruina.

El partido republicano, que tiene conciencia de sus deberes; el partido republicano que tiene con la conciencia de su deber una confianza ilimitada en su triunfo, no se preocupa gran cosa ni se cuida de cuanto hagais, y desprecia soberanamente todas esas cantinelas de vieja caduca con que os venis fiamente, y no le importan ni vuestros insultos informados por la más rabiosa soberbia, ni vuestros crueldades informadas en la más despótica reaccion.

Cuando el partido republicano crea que ha llegado el momento de las grandes reivindicaciones; cuando el partido republicano estime que ya no puede tolerarse por mas tiempo la desvergüenza de vuestra política, entonces se alzarán potente y amenazador, y os demostrará que un solo golpe suyo es suficiente para destruidos y que está unido por una sola aspiración.

H y podéis gritar cuanto querais; podéis insultarnos con los más duros calificativos y ahorrarnos como lo estois haciendo; pero ¡ay de vosotros! cuando llegue ese día que hemos de hacer justicia cumplida. No os impacientes; ir tranquilos por la senda que os habéis trazado; seguir el camino de la reaccion en que os colocasteis con el apoyo de los conservadores; imitad el polaquismo del Conde de San Luis y Gonzalez Bravo y concluid con eso que llamais la hidra revolucionaria, que nosotros hemos de seguir tranquilos nuestro camino y con la vista fija en el porvenir sin impacientes ni precipitaciones; pero procurad marchar con gran cautela y el ojo avizor, porque podríais amanecer un día en el lugar dispuesto á vuestras expiaciones, ¡que hemos de procurar sean proporcionadas á vuestros errores, á vuestras torpezas y á los atropellos que habeis cometido con el partido republicano, para que mañana digan las venideras generaciones que hemos sido tan justos con el castigo, como resignados estuvimos en la desgracia.

Y cuenta, señores fusionistas y conservadores, que á fuer de leales lo hacemos público antes para que nadie

se llame á engaño; así debe proceder y procederá seguramente el partido republicano si aquí ha de imperar algún día la justicia, y ha de ser respetado por igual el derecho de todos y el de cada uno; conque apretad los tornillos, y hasta que nos veamos.

La del humo.

Deshechas las mermadas hueses del fusionismo de Granada por la falta de una dirección hábil y enérgica, que sepa mantener la cohesión necesaria entre los elementos de que aquel se compone, se ven flotar por los cuatro puntos cardinales girones de la rota bandera que aquí representa el conde de las Infantas.

Esta completa, y fatal descomposición que se observa en el partido fusionista granadino, se explica lógica y perfectamente. Aquí, los partidos que se llaman monárquicos, están faltos de ese elemento principalísimo para su vida, cual es la fé y el amor á la institución que dicen defender; aquí, en vez de esa fé y de ese amor tan necesarios, solo tienen desmedidas ambiciones para satisfacer insaciables apetitos, tanto mayores cuanto más cercana está la aproximación del festín.

Este vicio capital de que adolecen, está siempre á la vista, con el más excesivo impudor político, reflejado en las continuas discordias intestinas que hacen imposible la inteligencia entre los elementos de los partidos monárquicos, al mismo tiempo que dan motivo sobrado para que la oposición entera los desprestigie con razón manifiesta, ocasionan las profundas excisiones que se abren en su seno para matar los últimos restos de su vida, como ha venido sucediendo hasta aquí, especialmente con el partido fusionista, muerto hoy por completo á causa de sus concupiscencias y pasiones, á cuya satisfacción se atiende antes que á conseguir el cumplimiento de la misión que dice tener encomendada.

Ya lo hemos dicho en varias ocasiones; no es preciso reseñar lo que hayan hecho los partidos monárquicos en Granada, porque está en la conciencia de todos su triste historia, fundada en hechos de infausta recordación, y arraigada en todos está también la convicción de su inutilidad. Desde los de política más reaccionaria hasta los que blasonan de más avanzados, todos sin excepción siempre bajo la más completa indisciplina, sin una cabeza que haya sabido dirigir ordenados movimientos, ni emplear útilmente valiosas facultades, siempre han caminado en direcciones opuestas combatiendo unos los planes de los otros, cegados por su amor propio, como si dentro de una agrupación política pudieran subsistir dos jefaturas para conseguir un mismo fin solo realizable por un medio, el cual se destruye porque cada jefe cree encontrar en los elementos con que cuenta medidas salvado-

ras del principio político que sustenta.

Pues bien; no ha podido sustraerse de ese mal el partido fusionista de Granada, cuyos elementos caminan por el lado que les place, creyendo encontrar cada uno el remedio á los vicios de origen de que adolece, y ya á la desbandada todo se vuelven censuras é inculpaciones hacia el antes reconocido como jefe, que hoy se asusta de sus nunca bien organizadas hueses.

Y en tanto las autoridades, quizá reflexionen cuando sobre esta dispersión se olvidan de sus deberes y esperan cruzadas de brazos la resolución del conflicto....

¡Credo quia absurdum!

LA MALEDICENCIA.

La murmuración es para muchos manjar delicioso. Eso de hacer girones la honra ajena sin el menor riesgo, es un placer del que pocos se privan, sobre todo en los pueblos de corto vecindario.

Si la maledicencia tuviera por unico objeto hacer palpitar lo íntimo de las familias á la faz del mundo entero, pero ciñéndose siempre á la verdad, el mal no revestiría gravedad suma; desgraciadamente una simple apariencia encierra el germen del escándalo.

El enredo es el rey legendario de todos los lugares; de él parten una eterna epepeya social, y el entretenimiento de muchas gentes que se tienen por honradas.

¿Q é felices seremos el día en que la mortificadad se declare en huelga!

¿Y cómo ha de ocurrir esto cuando los niños no son excluidos de las conversaciones de familia?

¿No comprenderán los padres que someten sus hijos á un aprendizaje funesto?

Buano es que los abusos, las ridiculeces y las injusticias encuentren correctivo; pero la dificultad está en la apreciación exacta de los actos humanos.

No siempre se aprecia el carácter distintivo de la bondad; con deplorable frecuencia se urden intrigas maquinológicas que destruyen una reputación, y no pocas veces el vicio se disfraza con las blancas tocas de la virtud.

Si desapareciera de la escena de la vida la graduación de los afectos á que apela el comentarista, jamás la crítica hubiera tomado vuelo.

No hay suceso que no quede desfigurado al pasar al dominio público.

La propensión á inventar, da poderoso auxilio de uno de los más repugnantes vicios sociales.

Lo grave es, que para resolver tan reprobados fines, todas las ramas de la actividad humana se secun tan mutuamente imponiendo límites á las fantasías.

Cuando haya madres de familias, la vida girará su más eevala esfera, porque el organismo social será más perfecto, y se irá desartando de impurezas; desapareciendo el espíritu mezquino que lleva maquinalmente la censura á todos los tabios, un acto generoso será medido en todo su valor, y el que supo llevarlo á cabo, se verá elevado al pedestal erigido por la opinión pública.

Que los ojos se escudriñen, los oídos se cierran á todo lo que no ofrezca interés directo y las bocas no hablen de lo que ninguna importancia tiene, y habremos resuelto un gravísimo problema social.

Muerta la murmuración, ya no es posible ese choque incesante de elementos perturbadores que privan al género humano de ese anhelado equilibrio moral en cuya zona se ordenan las tendencias, terminan las discusiones y se aspira un ambiente de concordia.

Una moral mal comprendida y el desarrollo de las pasiones, dan fuerte apollo á los vicios y oido anémico á las virtudes; una instrucción incompleta, es peor que la más crasa ignorancia, porque el sentimiento religioso penetra en las regiones de la superstición, y en consorcio entre actos hijos de una piedad sincera y de lamentables excesos.

Búsqese el origen del grave mal que deploramos en la falta de dirección que se nota en la infancia, esa aurora de la existencia.

Últimamente exploran hoy los ojos del alma el himno sagrado que en otro tiempo subió al Empíreo envuelto en el humo del incienso, y por eso el niño que no ciñe á su frente el nimbo brillante del ángel, y la muger ya no ejerce el augusto sacerdocio del hogar.

La enseñanza que se recibe en el regazo de una madre, dice Lamennais, y las lecciones paternas que se confunden con los recuerdos dulces y piadosos del hogar doméstico, no se borran de nuestra memoria hasta perder la vida.

¿Cuán grande es pues la responsabilidad de los padres cuya culpable inacción es la más terrible piqueta que descarga furibundos golpes sobre el edificio social?

Una educación esmerada, borra las impurezas que flotan en las humanas aspiraciones, y da el triunfo al espíritu en las descomunales batallas que libra con la materia.

La satisfacción de apetitos es el deleite de la paz de la conciencia; el sentido moral es el único elemento bastante poderoso para producir la asfixia de la envidia, asqueroso reptil que oprime con sus anillos el corazón humano, y envía á los labios frases que aseguran el imperio de la maledicencia.—NUMA.

EL GAS.

La cuestión del gas continua desde hace diez meses sin arreglarse.

Si el Ayuntamiento se hubiera ocupado en algo cuya utilidad práctica percibiese la población, tal vez tendría una disculpa para justificar la apatía con que mira asunto tan importante y de tan notorio interés para el vecindario, pero no hay un granalino que ignore lo que el Ayuntamiento hace.

Todo el comercio, todo el mundo se queja de que un gas de calidad bastante inferior le cuesta á un precio exorbitante, y de ello se ocupó oportunamente la Cámara de Comercio, tomando un acuerdo que sinceramente aplaudimos.

El Ayuntamiento sabe que la empresa del gas, una vez que se dé una solución á la enorme deuda que tiene contraída, ha ofrecido hacer una rebaja de 10

fancia, no solo en el precio del gas que se consume para el alumbrado público, sino tambien en el de los establecimientos y casas particulares; y si esto no lo ignora la Corporación municipal es muy extraño que no se apremie á procurar un arreglo satisfactorio en beneficio de los intereses que le están encomendados y en evitación de un conflicto que muy bien podría surgir de continuar este asunto en el estado que se halla.

En distintas ocasiones nos hemos ocupado de esta cuestión, y todo cuanto hemos manifestado lo ha sido inútil, se ha estrellado ante el abandono sin nombre que caracteriza á los que en el Municipio representan á la ciudad.

Hoy nos concretamos á decirlo que el Ayuntamiento vá á ser culpable de que en Granada tengan lugar sucesos graves, si la cuestión del gas no se arregla definitivamente.

Detalles al vuelo.

El diputado á Cortes Sr. Agrela, ha dirigido cartas á los diputados provinciales conservadores, recomendándoles que luchen en la eleccion de cargos al constituirse la Asamblea provincial, y de *passo* indica la *conveniencia* de que voten para vicepresidente á su señor hermano D. Valentin.

—¡Cartitas tenemos! — dirán los fusioneros mirando de reojo á los ortodoxos.

Escusado es decir que sin embargo de la *conveniencia*, D. Valentin Agrela no será vicepresidente.

¡Ejem... ejem... ejem!

Séase quien es Morello.

Ayer se comentaba muchísimo un telegrama que, según decían, habia dirigido el Sr. Morello, diputado provincial electo por Baza, al presidente de la Comisión, Sr. Gallego, con motivo de haber ido á aquella ciudad un comisionado.

Parece que el telegrama decía:

«Siento que la Comisión bajo su presidencia mande un delegado á esta. Los balances han sido devueltos para rectificarlos y van mañana.»

Está es si haber tomado posesion del cargo. El día que el Sr. Morello se sienta en los escaños de la Diputación, todo el mundo boca abajo.

¡Qué país... y qué paisanaje!

De El Siglo:

«Crónica.—Los disgustos de la mayoría, los conatos de diadencias, los propósitos de buscar medios de unir elementos dispersos, rumores de orden público que otra vez circulan. He aquí la síntesis de la política del día.»

De regreso de París

le preguntaban al Tato:

—¿Qué es aquello?—Y él decía:

—Pues ná; que güervo ma jarto;

er jolivar Malasjervas,

er jolivar de Italianos;

se sale de un jolivar,

y otro jolivar ar paso;

¡a; fin, toos son jolivares,

y sacabó el inventario.

Decía ayer un *papel*, que de puro viejo y estropeado por sus muchas evoluciones, no sabe lo que se dice:

«Volviendo á los asuntos de la localidad, hemos de hacer notar el encono con que se juzga al gobernador por los mismos que lo eligieron no hace muchos días. ¡Esa es la vida; llena de desengaños y desilusiones!»

Si *si* *no*; lo único que hizo el Gobernador bueno, lo aplaudieron los que saben hacer justicia, y por esto precisamente censuran lo que es malo ó es un abandono que no tiene explicacion.

Conque.... *adío*.

¡Ah! se me olvidaba. Nosotros vemos *visiones* siempre que nos echamos á la cara cierto *ppaelito*, del Ayuntamiento *alabarderito*.

El tercer partido, no lleva trazas de enajarse.

Tercer partido y partido en tres, procedente de una fusion tripartita...

Tres eran, tres

las hijas de Elena;

tres eran tres

ninguna era buena.

Las tres juntas, está visto y probado como quiera que se combinen, darán un resultado triple: malo, peor y pésimo.

De todo un poco.

La pata de palo.

Voy á contar el caso más espantoso y prodigioso que fuertemente imaginarse puede, caso que hará erizar el cabello, horripilarse las carnes, pasmar el ánimo y acobardar el corazón más intrépido mientras dure su memoria entre los hombres, y pase de generación en generación su fama con la eterna desgracia del infeliz á quien cupo tan mala y tan desventurada suerte. ¡Oh cojales! escarad en pata ajena y leed con atención esta historia, que tiene tanto de cierta como de lastimosas; con vosotros hablo y mejor diré con todos, puesto que no hay en el mundo nadie, á no caer de piernas, que no se halle espuesto á perderlas.

Erase que en Londres vivían, no ha medio siglo un comerciante y un artífice de piernas de palo, famosos ámbos: el primero por sus riquezas y el segundo por su rara habilidad en su oficio. Y basta decir que este era el, que aun los de piernas más ágiles y ligeras envidiaban las que solía hacer de madera, ha ta el punto de haberse hecho de moda las piernas de palo con perjuicio de las naturales.

Acurrió en este tiempo nuestro comerciante á romperse una de las suyas con tal perfeccion, que los cirujanos no hallaron otro remedio mas que cortársela, y aunque el dolor de la operacion le tuvo á pique de espantar luego que se encontró sin pierna no dejó de alegrarse, é sí ndo en el artífice, que con una de palo le habia de librar para siempre de semejantes percances. Mandó llamar á Monsieur Wood al momento (que este era el nombre del estupendo maestro pernero,) y como suele decirse, no se le cocía el pan, imaginándose ya con su bien arrestanda y prodigiosa pierna, que, aunque hmbre grave, gordo y de más de cuarenta años, el deseo de experimentar en sí mismo la habilidad del artífice, le tenía fuera de sus casillas.

No se hizo este esperar mucho tiempo, que era el comerciante rico y gozaba del renombre de gen roo.

—Mr. Wood, le dijo, felizmente necesito de su habilidad de V.

—Mis piernas, repuso Wood, están á disposición de quien quiera servirse de ellas.

—¡Mí gracias, pero no son las piernas de V. sino una de palo lo que necesito.

—¡A de ese género frezco yo, replicó el artífice, que las mías, aunque son de carne y hueso, no dejan de hacerme falta.

—Por cierto que es raro que un hombre como V. que sabe hacer piernas que no hay mas que pedir, use todavía las mismas con que nació.

—En eso hay mucho que hablar; pero al grano; V. necesita una pierna de palo ¿no es eso?

—Cab ment, me loí el acualta to comerciante; pero no vaya V. á creer que se trata de una cosa de tal guera, sino que es necesario que se de una obra maestra, un milagro el rto.

—Un milagro del arte ¡eh! repitió Monsieur Wood.

—Si señor, una pierna maravillosa y enceto lo que costare.

—Estoy en ello; una pierna que supla ea un todo la que V. ha perdido —No señor, es preciso que sea mejor todavía.

—Muy bien.

—Que encaje bien, que no pesa nada ni tengo yo que llevarla á ella, sino que ella me lleve á mí.

—Será V. servido.

—En una palabra, quiero una pierna... vamos, ya que estoy en el caso de elegirla, una pierna que ande sola.

—Como V. guste.

—Conque ya está V. enterado.

—De aquí á dos días, respondió el pernero, tendrá V. la pierna en casa, y pómelo á V. que quedará complacido.

Dicho esto, se despidieron, y el comerciante quedó entregado á mil sabasas imaginaciones y lisonjeras esperanzas, pensando que de allí á tres días se vería provisto de la mejor pierna de palo que hubiera en todo el reino unido de la Gran Bretaña. Entre tanto nuestro ingenioso artífice se ocupaba ya en la construcción de su máquina con tanto empeño y acierto, que de allí á tres días como habia ofrecido, estaba acabada su obra, satisficcho sobremanera de su adelantado ingenio.

Era una mañana de Mayo y empezaba á rayar el día feliz en que habian de cumplirse las májicas ilusiones del desesperado comerciante, que yacía en su cama muy ajeno á la desventura que le aguarda; faltábale tiempo ya para calzarse la prestada pierna y cada golpe que sonaba á la puerta de la casa retumbaba en su corazón—Ese será, se decía á sí mismo; pero en vano, porque antes que su pierna llegaran la lechera, el cartero, el carnicero, un amigo suyo y otros mil personajes insignificantes, creciendo por instantes la impaciencia y ansiedad de nuestro héroe, bien así como el que espera un fidejuego para ir á una cita amorosa y tiene al castre por embustero. Pero nuestro artífice cumplía mejor sus palabras y ¡ojalá no la hubiese cumplido entonces! Llamaron á la puerta, y á poco rato entró en la alcoba del comerciante un oficial de su tienda con una pierna de palo en la mano que no parecia sino que se le iba á escapar.

—Gracias á Dios, exclamó el banquero; veamos esa maravilla del mundo.

—Aquí tiene V., replicó el oficial, y crea V. que mejor pierna no la ha hecho mi amo en su vida.

—Ahora veremos.

Y entelezándose en la cama pidió de vestir, y luego que se mudó la ropa interior, mandó al oficial de piernas que le a cercase la suya de palo para probarla. No tardó mucho en calzarsela. Pero aquí entró el parte más lastimoso. No bien se la calzó y se puso en pié, cuando sin que fuerzas humanas fuesen bastantes á detenerla echó á andar la pierna por sí sola con tal seguridad y rapidez tan prodigiosa, que á su despecho hubo de seguirla el obeso cuerpo del comerciante. En vano fueron las voces que este daba llamando á sus criados para que le detuvieran. Desgraciadamente la puerta estaba abierta, y cuando ellos llegaron estaba el pobre hombre en la calle. Luego que se vió en ella ya fué imposible contener su impetu. No andaba volaba, parecia que iba arrebatado por un torbellino, que iba impelido de un huracan. En vano era echar atrás el cuerpo cuanto podía, tratar de a bise á una roja, dar voces que le socorriesen y detuvieran que ya temía estrellarse contra alguna tápia el cuerpo seguía á remolque el impulso de la aborrotada pierna; si se esforzaba á cojarse de alguna pata corría peligro de dejarse allí el brazo, y cuando las personas acudían á sus gritos, ya el malhadado banquero habia desaparecido. Tabiera la volubilidad y rebeldia del postizo miembro. Y era lo mejor que se encontraba algunos amigos que le llamaban y aconsejaban que se parara lo que era para él lo mismo que tocar con la mano en el cielo.

—Un hombre tan formal como V., le gritaba uno, en calzoncillos y á escape por esas calles ¡hó! ¡hó!

Y el hombre maldiciendo y jurando y haciendo enas con la mano de que no podía pararse.

Cual lo tomaba por loco, otro intentaba detenerlo poniéndose delante y caía atropellado por la furiosa pierna, lo que valia al desdichado andar mil injurias y picardias. El pobre lloraba; en fin desesperado y aburrido se le ocurrió la idea de ir á casa del maldito fabricante de piernas que tal le habia puesto. Llegó, llamó á la puerta al pasar pero ya habia traspuesto la calle cuando el maestro se asió á ver quien era. Solo pudo divisar á lo lejos un hombre arrebatado en alas del huracán, que con las manos se las juraba. En resolución, al caer la tarde el apresurado varon notó que la pierna le seguía al ir aumentaba en velocidad por instantes. Salíó al campo, y casi exánime y jadeando acertó á tomar el camino que llevaba á la quinta de una tia suya que allí vivía. Estaba aquella respetable señora, con setenta años encima, tomando té junto á la ventana *parlour*, y como vió á su sobrino venir tan ebusco y recocido corriendo hacia ella, empezó á sospechar si habria llegado á perder el seso, y mucho más al verle tan deshonestamente velado. Al pasar el desventurado cerca de su ventana le lanzó y muy seria empezó á hacerle una exhortacion muy grave acerca de lo ajeno que era en un hombre de su carácter andar de aquella manera. ¡Tía! ¡tía! Tambien V. respondió con lamentos su sobrino pernal gero.

No se le volvió á ver más desde entonces y muchos creyeron que se habia ahogado en el canal de la Mancha al salir de la isla. Hace, no obstante, algunos años que unos viajeros recién llegados de América afirman haberle visto atravesar los bosques del Canadá con la rapidez de relámpago. Y poco ha se vió un espeluteo de sarnado vagando por las inmediaciones del P. Inco con lo abo espanto de de los vecinos de la comarca, lo tenido en una pierna de palo, y así continua dando la vuelta al mundo con increíble presteza la prodigiosa pierna, sin haber perdido una nada de su primer arranque, furibunda y volubilidad y movimiento perpetuo. —José de Espronceda

Detalles de la localidad.

Movimiento judicial.

A pesar de las diligencias practicadas por la Guardia civil de Alora, no ha sido posible conseguir la captura de José Palomache Santiago, reclamado por esta Audiencia.

El Juez de Alhama instruye sumario contra José Castro Morales, sobre tentativa de violacion.

El día 9 de Noviembre se verificará el juicio oral de la causa sobre la muerte del sereno, cuyo cadáver apareció en el rio Darro.

El Juez del Sagrario instruye sumario sobre lesiones al joven Manuel Segovia Martínez, cuyo hecho tuvo lugar en el Puente Cristiano, ignorándose hasta ahora quién sea el autor.

El Juez de Montefrío ha terminado la instruccion del sumario contra José Liñán Torres y Antonio Martín y Martín, sobre tentativa de raptó á Dolores Pastor Busquiel.

A pesar de las diligencias practicadas por la autoridad judicial, no ha sido posible averiguar el autor ó autores del hurto de una jaca á D. Miguel Castillo, vecino de Alhama.

Se ha recibido en la Audiencia de este territorio la pieza de prision correspondiente á la causa formada contra nuestro compañero de redaccion D. Juan Huertas Lozano, por la segunda denuncia de este periódico, para sustanciar la apelacion interpuesta por el Fiscal de S. M.

Se ha presentado demanda en el Juzgado de primera instancia de Ugijar, para la acusacion de varios individuos en las listas electorales para diputados á Cortes en la seccion de Mértas.

A pesar de las diligencias practicadas por los dependientes de la alcaldía de Málaga, no ha podido conseguirse la captura de Francisco Ramirez Rodriguez y Félix Torres Almuni, reclamados por la Sala de lo Criminal de la Audiencia de este territorio.

Movimiento carcelario.

La Direccion general de penales ha designado el de esta capital, para que Wenceslao Delgado Puga cumpla la condena de prision correccional que le fué impuesta.

Anteayer fué puesto en la cárcel de Audiencia un sujeto reclamado por el juzgado municipal del Salvador.

Noticias escolares.

En la secretaría de la Junta de Instrucción pública, se ha recibido el título de maestro de Caniles, anejo de Albuñol, á favor de D. Francisco Enriquez Ortega.

Los alumnos de las facultades de Medicina y Farmacia de esta universidad, dirigieron ayer al ministro de Fomento el siguiente telegrama, adhiriéndose á lo solicitado por los estudiantes de Sevilla.

«Excmo. Sr. Ministro de Fomento.—Los alumnos del año preparatorio en las facultades de Medicina y Farmacia, se unen á los de Sevilla en la peticion hecha para que se suprima el alemán y el francés.»

Reclamaciones.

De las TREINTA MIL PESETAS presupuestadas para la limpieza pública, no les ha tocado un solo céntimo á las calles de Cañuelo, Girones, Risco, Monteros, Cochés, Rosario, Atahud, Cobertizo de Santo Domingo, Aguado, Cobertizo de Mendez, Escúta, Plegadero alto, Plegadero bajo, Moras, Antequeruela alta, Antequeruela baja, Alamillos, Rey Chico, y Aire.

Se continuará.

Seria conveniente que el monton que existe en la calle de Mariana Pineda desapareciera cuanto antes.

Noticias sueltas.

Se ha prohibido terminantemente la introduccion de cerdos en la capital hasta nueva orden.

Se ha concedido autorizacion para que se efectúe una corrida de novillos en Jerez.

Para hoy está citada la Junta provincial de Sanidad para celebrar sesión.

El próximo domingo á las once de la mañana, celebra la seccion de escursiones del «Centro artístico», la cuarta escursion del presente curso, en la que habrán de visitarse las iglesias de San José, San Miguel, Santa Isabel y San Nicolás de esta ciudad.

Se encuentra en Granada el señor don Manuel Garcia de Villaescusa.

Noticias militares.

Ha sido destinado al batallon Depósito de Guadix, el teniente D. Antonio Gomez Rubio de Celis.

Vacantes.

Se encuentra vacante la secretaría municipal de Dólar, dotada con el sueldo anual de 825 pesetas, debiendo presentarse las solicitudes en el término de quince dias.

Ayuntamientos.

Se encuentra terminado y expuesto al público por ocho dias el repartimiento de consumos de Díezma.

La difteria.

Se ha interesado de la Comisión provincial que se envíen dos médicos de Beneficencia y algunos recursos con que hacer frente á la epidemia que desgraciadamente está haciendo estragos en Santafé. Parece que el Ayuntamiento de dicho pueblo no anda bien de fondos, pues nos consta que hace pocos dias se dió una orden para que se abonasen á los farmacéuticos las cuentas que presentaren por medicamentos suministrados á los enfermos pobres, y aquellas no fueron satisfechas.

Auxilios.

Para la reparacion de varias fincas dañificadas por los terremotos, han sido auxiliados por la Comisaría régia varios vecinos de Ilora, Chíte, Talará, Almuñécar, Cozvíjar, Melegí, Güevéjar, Jete, Nigüelas, Lentegi y Bizar.

Lo de Benalua.

Segun telegrama del jefe de la guardia civil de Guadix, lo ocurrido en Benalua carece de importancia que el alcalde de dicho pueblo le dió.

Allí no ocurre novedad, y se ha retirado la fuerza que acudió al referido pueblo.

Teatro.

A los señores abonados á la última temporada, tanto en el Teatro Isabel la Católica como en el Principal se les reservarán sus localidades hasta las doce del día de hoy hoy y al precio de abono.

Los trabajos que ejecutará Mis Louise Clement así como All-Right, serán, segun anuncia la empresa, aumentados con unos grandes ejercicios tan nuevos como variados.

En union de aquellos dos gimnastas, se pondrán en escena varias piezas dramáticas por algunos aficionados de esta capital.

Anuncios útiles.

Muy en breve se pondrá á la venta el *Almanaque de La Publicidad para 1887*, ilustrado con caricaturas é interesantes trabajos literarios de distinguidos escritores, al precio de 50 céntimos cada ejemplar.—Se admiten anuncios para el mismo, en la Administracion de este periódico, Colcha, 12.

Debido á los notables adelantos que en la industria tintorería se vienen introduciendo, se tinta en Granada con tanta perfeccion como pudieran hacerlo en las principales poblaciones de Europa. El tinte del *Aguila de Oro*, establecido ya muchos años en la calle de la Cárcel Baja, núm. 61, cuenta con el material suficiente para perfeccionar sus trabajos como ningun otro de su clase y es verdaderamente el más concurrido por el público de Granada y su provincia.

Para comprar sombreros baratísimos y de buena calidad, acudirá la sombrerería de Alhama, Zicatín, 44, donde existen superiores y elegantísimos, á precios aceptables para todas las clases de la sociedad.

Comision provincial.

Bajo la presidencia de D. Nicolás Gallego y con asistencia de los señores Bajar, Gomez Tortosa, Gomez Ruiz, Campos Cervetto y Pines, se reunió ayer la Comisión provincial.

Vista la nómina de propietarios de los terrenos ocupados en la construcción de la carretera provincial de Ventas de Huelma á Vélez Málaga, por el puente de Cómputa, terrenos que corresponden á los términos municipales de Arenas del Rey, Ventas de Huelma, Agrión y Escúzar, y teniendo en cuenta las terminantes disposiciones de la ley de expropiacion forzosa vigente, se acordó remitir dichas relaciones á los Alcaldes, á fin de que con arreglo al padron de riqueza, verifiquen las rectificaciones que corresponden, devolviéndolos en el término de 15 dias.

En vista del oficio del arquitecto provincial, participando haber cumplido el plazo de quince dias que se concedió al delineante D. Francisco Lupion, para que se proyectara á desempeñar su destino sin haberlo verificado, se acordó declararlo cesante.

Resultando vacante la plaza de ayudante del arquitecto provincial, dotada con 2.000 pesetas, se acordó nombrar á D. Ramon Mandoza y Roselló que la desempeña interina y gratuitamente.

Visto el resultado de los expedientes instruidos por la Delegacion nombra la para formar de oficio los balances correspondientes al mes de Julio, los cuales se han presentado, excepto el de Castriñ, y habiendo informado el contador que los de Gobernador, Lugro y Gorafa, tambien están formados, aunque habiendo dejado de satisfacer las dietas devengadas, se resolvió ordenar al delegado que pase inmediatamente á Castriñ, para cumplir su cometido, y á los Ayuntamientos de los pueblos citados que ingresen inmediatamente en la caja provincial las dietas respectivas.

Visto el oficio que dirige la delegacion nombra la para formar de oficio los balances correspondientes á Julio en Estillara, y resultando que el alcalde se ha negado á presentar libros y demás documentos de contabilidad que el Ayuntamiento se ha negado á no prestar su concurso al delegado en

el desempeño de su cometido; que el secretario del Ayuntamiento se ha ausentado de Guadix con los libros de contabilidad; y por último, que no se han satisfecho al delegado las dietas devengadas, se decidió por el ordenamiento del Gobernador, y ordenar al alcalde que en el término de cuatro dias se presente en la Diputacion con el balance y los libros, para que por la Contaduría se haga el examen y comprobación, consignando también el importe de las dietas.

Por último, se resolvieron varios expedientes de quintas.

De Murcia á Granada.

En «El Diario de Almería» encontramos lo siguiente respectivo al ferrocarril de Murcia á Granada.

«Empieza en Murcia en las inmediaciones de la puerta de Castilla y se dirige por el valle en que corren los rios Segura y Sangonera, pasando por los pueblos de Alcantarilla, Librilla, Alhama, Totana y Lorca, quedando á distancias variables de dos á diez kilómetros de los de la Ñora, Puebla, Javalí Nuevo y Javalí Viejo, Aljezares, Alberca, Palmar, Benijáan, Torretuera, Zúeta y Beniel, y al N. de Murcia á las mismas distancias Espinardo, Monteagudo, Molina, Santomera y algunos otros de menos importancia. El trazado, pues, se dirige desde Murcia hasta Lorca, con grandes alineaciones rectas, pendientes poco fuertes y obras de poca importancia relativamente.

Desde Lorca hasta el límite de la provincia de Murcia, el terreno se hace más accidentado hasta salvar la divisoria de los rios Sangonera y Alhazora, que se titula del Puerto de Lumbreras.

Pasada la rambla de Bajar, para salvar una fuerte ondulacion del terreno, se ha montado una rampla con la pendiente de 0 017.

Sigue el trazado por dicho valle hasta una longitud de 92 kilómetros, quedando la poblacion de Huécal Orea á 1 50 kilómetros. Para salvar la Sierra de Linares, se proyecta un túnel por el collado del Cenadillo de 7 50 kilómetros de longitud. Sigue subiendo hasta la divisoria de las aguas del Océano y del Mediterráneo, con pendientes y contrapendientes, algo fuertes por tener que salvar varias ramblas y barrancos, y aproximarse al pueblo de Albox y Pañalón; se dirige desde aquí á las inmediaciones de Soronito y después hacia Lúcar, dejando á S. M. Arnuña y Tíjola. En este trayecto hay importantes obras de tierra y fábrica.

Desde la última divisoria mencionada, se dirige al alto de la cuesta de Baza, cruzando ramblas importantes, como la de Bala, Ley, la Molinera, Badurria, la Cima y otras, llegando por fin á los llanos que se extienden desde Baza á Guadix, kilom. 185.

Continúa fabricando la Sierra hasta llegar al barranco de la Venta del Baul, punto más elevado de la vía y que se halla á 1.276 26 metros sobre el nivel del mar, bajando hasta el pueblo de Gor, junto al barranco del mismo nombre, desarrollándose por ambas laderas y mejorando las condiciones del terreno desde Gor hasta las inmediaciones de Guadix.

Continúa el trazado por la vega de Guadix y margen derecha de su rio hasta cruzados veces el rio Fardes, para lo que necesitó describir un zig zag y construir dos pequeños túneles.

Principia á subir hasta la divisoria de los rios de Guadix y de Fíñara, pasando por las inmediaciones de Benalúa, siguiendo por la faldas de la Sierra de Harana hasta los llanos de Bugarro, teniendo que perforar con un túnel la ladera.

Sigue con direccion á Linalloz, cuyo difícilísimo paso se salva cruzando el rio con un ponton, cruzado de un terreno que tendrá 29 metros de altura y cortando algunas cañas del pueblo.

Continúa el trazado de la cuenca del rio Cubillas siguiendo las últimas sierritas de la sierra de Harana y cercanías de la venta de Calderon, cruzando dos veces el rio Cu-

llas después de pasar por el pueblo de Dailontes, cuyas márgenes sigue hasta internarse en las fércaces vegas de Granada.

De aquí continúa por la famosa vega de Granada en direccion al pueblo de Peligros y casi paralelamente á la carretera de Madrid á Granada, no siendo dignas de mencionarse las obras que hay que ejecutar en este trayecto. Termina el trazado en las Eras del Cristo (Granada) donde se construirá una estacion de primera clase. La longitud total es 3 8 815 17 metros.»

Á ÚLTIMA HORA.

La atencion pública estuvo anoche ocupada por los comentarios que se hacian sobre una reunion tenida en el Ayuntamiento por varios concejales, y una noticia gravísima que circuló, y que particularmente está confirmada.

De ambas cosas tratamos por separado.

Para discutir el proyecto de limpieza presentado por los Sres. Alonso Pineda y Tamayo, había citado el Alcalde á los concejales ayer á la una.

Nueve únicamente atendieron la citacion, y reunidos en el despacho del Sr. Zayas, leyóse el proyecto de limpieza y comenzó su discusion por artículos, si discusion puede llamarse á los continuos altercados de los señores Alonso Pineda y Serrano, que hicieron desternillarse de risa á sus colegas.

A cada artículo que se leía exclamaba el señor Serrano:

—Yo me opongo. En la parroquia de la Malena hay muchísimos basureros y yo no tengo necesidad de que me arrasten. Soy ya un viejo y quiero morir en mi cama.

Y le contestaba el Sr. Alonso Pineda:

—Es imposible discutir con este hombre. Si los basureros esos son tan valientes que se encuden luego á puñaladas con el personal que nosotros nombremos. Yo me caí esta mañana y quisiera no haberme vuelto á levantar y así descansar de una vez, porque estoy muy harto.....

En lo más delicioso de la discusion, entró en el despacho del Alcalde su secretario; le dice unas palabras al oído, y exclama el señor Zayas:

—¡Esta es la más negra! El cólera está declarado oficialmente en Málaga.

—¡Caracoles!—dijeron todos.

—Voy á escribirle ahora mismo al Gobernador preguntándole lo que haya.

Así lo hizo, y al cabo de largo rato volvió un chico con un besalamano en que se le decía que... afortunadamente no ocurría en Málaga cosa particular.

La ambigüedad con que estaba redactado el besalamano á que nos referimos en el párrafo anterior, fué causa de que el Alcalde se dirigiese en persona al Gobierno.

De su entrevista con el Sr. Alvarez Ossorio, parece desprenderse que si bien es cierto que el cólera no ha sido oficialmente declarado en Málaga, las noticias particulares que se tienen inducen á creer que la epidemia existe, y que hay probabilidades de que tome incremento.

Actualmente, ocurren en un dia tres ó cuatro casos. Cesan al siguiente, y en el inmediato vuelven á ocurrir nuevos casos.

Tal es lo que anoche oímos afirmar en muchas partes.

Detalles recreativos.

Teatro Principal.

A beneficio de Miss Louise Clement.—La comedia en un acto, MARINOS EN TIERRA.—Las mazas indias, por MISS LOUISE CLEMENT.—Nuevo trabajo aéreo, por LITTLE ALL RIGHT.—El zapateado americano (baile) por MISS LOUISE CLEMENT.—La cuerda oblicua, por LITTLE ALL RIGHT.—La comedia en un acto, LA NOVIA DEL GENERAL.—A las ocho.—Precios: Entrada principal, 3 reales y 5 céntimos.—Idem de paraiso, 2 reales y 5 céntimos.

TERNERA SUPERIOR.

Que la abierto al público desde el domingo 10 del presente mes, el magnífico establecimiento á que se trasladó la VIUDA DE PEDRO VILCHEZ.—Calle del Marqués de Gerona.

Detalles religiosos.

Santo de hoy.—Santas María Salomé, Nínilon y Alodia.

Grau deposito de galletas.

COLCHA 15, GRANADA.
PRECIOS DE FABRICA.

En este establecimiento se acaban de recibir multitud de clases nuevas, que no dudamos agradarán al público.

La importancia de las compras que efectuamos para las VENTAS AL POR MAYOR y MENOR en este depósito, nos permite vender á precios más ventajosos que ninguna otra casa.

Podemos ofrecer un gran surtido en cajas preciosísimas surtidas de las clases más esquisitas propias para regalos que expendemos á precios sumamente módicos.

Se sirven encargos á domicilio, siempre que el importe de los pedidos ascienda á 25 pesetas.

Colcha 15 Granada.

Antonio Comba, PELUQUERO.

Reyes Católicos, 3.—Se hacen con la mayor perfeccion cuantos trabajos en pelo se le encarguen.—Se corta y riza el pelo.—Abonos suaves y coromimos.—Se sirve á domicilio.—Gabinete de afeitar. Reyes Católicos, 3.

Á precios sumamente economicos

se componen con la mayor perfeccion toda clase de máquinas de coser, y especialmente las de Singer.—Calle de Varela, 8.

Verdadero barato A REA' Y MEDIO LA PIZ.

Además de las muchísimas novedades que constantemente se reciben en el mencionado establecimiento, situado en el Zacatin, número 403, esquina á la calle del Cabuelo, acaba de llegar un gran surtido en peñas preciosísimas de última moda que se expenden á dos reales cada una.—Gran surtido en juguetes.—Grandes existencias en cristal y loza para el uso de las familias.

Una vuelta por las ruinas.

Descripción de lo ocurrido á consecuencia de los terremotos de 1884 escrita por D. Francisco Triviño y Oliva.—Este folleto se vende en la administración de este periódico, Colcha 12, al precio de cincuenta céntimos de peseta cada uno.

FUENTE DEL PROGRESO.—A. Fernandez.—Se tintan y limpian toda clase de prendas á precios económicos.—Sierra Baja, esquina á la de la Athón-diga.

Gran almacén de música y pianos

de Antonio Solís.—Surtido completo de pianos de todas clases, de las mejores y más acreditadas fábricas del reino y extranjeras incluidas las de Erard y Pleyel.—Sus precios son los más equitativos posibles, resultando más baratos que los de fábrica ó de Madrid.—Gran ventaja por no correr riesgos en el camino. Elección á satisfacción, por haber más surtido que en los mejores depósitos de España. Garantía por cinco años, cuidándolo y teniendo en buenas condiciones.—También se venden á plazos y se admiten cambios.—Música para piano y para canto, cuanto se puede desear.—Melodios de solfeo y de piano de todas clases: calle de San Miguel Alta, número 4, hoy Hermana Perez, al final de la calle de la Cruz.—Nota: Hay también pianos servidos procedentes de cambios, pero en muy buen uso, por estar escrupulosamente refermados. Verticales de 4.500 rs. en adelante, cuadrilobos de 500 rs. en adelante y Horas de despacho, de doce a cinco.

Taller de tornería

DE MIGUEL CUESTA.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos en maderas ó metales, más baratos que en ningún otro de su clase, debido á los elementos de herramienta y fuerza motriz de que dispone. Especialidad en trabajos de dificultad y precisión en las piezas de bronce para los ejes de carruajes.

74, ZACATIN, 74.

Peluquería de LUIS GONZALEZ.

Plaza del Carmen, 2, frente al Ayuntamiento.—Especialidad en el corte del cabello y barba.—Gabinete de afeitar y rizar el pelo.

ALFOMBRAS.

En el establecimiento VILLE DE PARÍS se ha recibido un completísimo surtido en terciopelos bruselas, moquetas, fieltros y abacas, dibujos todos nuevos, á precios arregladísimos sin competencia.

Zacatin 24, 26, 28.—Mendez Nuñez, 39.

UNA EXPOSICION MAS UN TRIUNFO MAS.

LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER».

tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES, la

MEDALLA DE ORO

suprema recompensa que allí se concedió á la industria.

También participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo



y que debo cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inútil.

A PESETAS 2.50 SEMANALES, MÁQUINAS SINGER para coser. Se encuentran en Granada únicamente en el ZACATIN, núm. 40.

A LA VILLE DE PARÍS.

Zacatin 24, 26, 28.—Mendez Nuñez, 39.

Este establecimiento ha recibido ya el completo de sus excelentes surtidos de géneros de novedad para la presente estación. Vestidos y telas de la mas alta novedad, confecciones, terciopelos, adornos, pasamanería, pieles, manguitos, blondas, bordados, mantillas, mantones y el mejor y mas estenso surtido en holandas, batistas, lienzo tiras de entredoses y pañuelos de todas clases.

Escolente y completísimo surtido en pantalones, chalecos, corbatas, y trajes ingleses para caballero; camisetas, pantalones, medias y calcetines de todas clases, para señoras caballeros y niños.

Precios sin competencia y surtido sin igual.

LA SULTANA.

Grandioso surtido en toda clase de tejidos para trajes de hombre; especialidad en trajes y pantalones ingleses; camisetas, calzoncillos y calcetines de lana y de algodón crudo, de colores; chalecos de ante, corbatas, paraguas, y mantas de viaje. Precios sin competencia.

BAZAR DEL ARCO DE LAS OREJAS

SASTRERIA Y TEJIDOS DE

ANGEL SEBASTIAN

Novedades en tejidos del Reino y extranjeras, para señoras y caballeros.—Gran surtido en trajes hechos para todas las clases de la sociedad.—El dueño de este establecimiento, á la vez que sus grandes existencias de géneros de todas clases, ofrece al público en general la

SASTRERIA ELEGANTE

instalada en el piso principal de dicha casa, donde se confeccionan toda clase de prendas, con prontitud, perfeccion y economía.—Bibarrambía, 23, esquina al Arco de las Orejas.

FILIPINAS.

En toda clase de artículos de alta novedad para Sras. y Caballeros, tiene esta respetable casa un extraordinario surtido adquirido en el reciente viaje que ha hecho su Jefe á Inglaterra, Francia y Cataluña.

En lanas para trajes y batas de al rigo para Sras. hay un riquísimo y abundante surtido de todas las clases, desde el precio mas caro hasta el mas inferior.

En terciopelos, adornos, encajes, flecos, pasamanería y blondas, cuarto la moda exige, así como quitasoles, pañuelos, cuantería, abanicos, mediería, calcetines colores, y objetos para regalos.

En confecciones, última novedad, abrigos, batas, mantillas, velos, granadinas y velitos para manos, gran surtido.

En géneros para hombres y niños es en donde se nota tanta novedad tanta abundancia, y en diversos gustos y tan diferentes precios, que ciertamente constó el primer surtido de Granada, unido á esto al acreditado taller de sastrería que tiene esta casa, hace que tanto su gran clientela cuanto los estudiantes y el público en general, acudan á este establecimiento para ser con plenitud servido tanto en clases y gustos como en precios.

CAPAS. Este es otro de los ramos en que esta referida casa hace, desde todo lo mejor y más rico, en paños muy acreditados y lindísimos embozos, hasta lo mas económico, pero siempre bueno en clases.

En arcas de hierro, camas, caires, colcho es, cochonetas, cortinaje, lienzo, sábanas, mantelería colgaduras, sus pasamanerías, portiers, yutes, fieltros, alfombras y bules para suelos, terciopelos moqueta y bruselas, han traído un riquísimo surtido.

Un profesor de instruccion primaria,

pasa á domicilio á dar lecciones de primera enseñanza para la preparacion á la segunda, repasando también las asignaturas de ésta, como las del Magisterio. También enseña letras de adorno, y en particular, la inglesa, en tres meses.—En La Equidad, almacén de maderas, Elvira 91 darán razon.

La barbería de JOSÉ TORRES,

se ha trasladado á la calle de la Alhóndiga, frente á la posada de San Rafael.

Almacenes de vinos, aguardientes

Y LICORES AL POR MAYOR

Campillo alto, 27, Granada.

Grandes existencias en vinos, aguardientes y licores de todas clases.—Especialidad en el de la Costa, Valdepeñas, Jeréz, Manzana y aguardientes de las Alpujarras.

LA ESTRELLA.

Fábrica de cerillas fosfóricas.

Reformada esta fabricación con todos los adelantos conocidos hasta el día, ofrece una nueva clase, de ruido, en cajas y á grabell, compitiendo en calidad y precios con las demás de su clase.

ILDEFONSO CABO MÁLAGA.

La Nueva Funeraria.

Esta oficina abierta á cualquier hora del día ó de la noche, se encarga en proveer los útiles necesarios, para el servicio de funerales ú honras, desde la vestidura del cadáver hasta la colocacion de la pida, en la bóveda ó nicho, y así mismo de evacuar los asuntos indispensables en la curia Municipal, todo con la mayor equidad y prontitud. Mendez Nuñez, 34, Granada.

Salchichería Extremeña

DE TOIMIL Y MUÑOZ

En este acreditado establecimiento se venden los embutidos más esquisitos y de mejores procedencias que vienen á Granada, pudiendo acreditar lo que se anuncia con los certificados que poseen los dueños de esta casa.—Especialidad en garbanzos de Castilla y quesos de la Mancha.—Precios arreglados.—Pié de la Torre, 5, y otro establecimiento en la calle de San Gerónimo, núm. 4.

A LOS PARTICULARES.

Vinos superiores de Jeréz, procedentes del Puerto de Santa Marta.—Los particulares que consuman estos vinos generosos, y quieran aprovecharse de la gran ventaja que puede proporcionarles el pedirlos directamente pueden dirigirse al Administrador de LA PUBLICIDAD, Colcha 12.—Se le facilitarán muestras y notas de precios á quien lo solicite.

El taller de cerrajería de Francisco

Martos, se ha trasladado de la calle de Lecheros, á la plaza de S. Agustín, núm. 15.—En este establecimiento se reforman y maquean toda clase de camas y se hacen nuevas, como igualmente todo lo concerniente al ramo de cerrajería.

Deposito de vinagre de yemas de superior fuerza á 16 reales arroba

y á real el jarro. Diez por ciento de rebaja á un pedido de 60 reales en adelante.—Plaza de San Agustín, núm. 8, junto al Juzgado de Abastos.

Valdepeñas POR EL PROPIO COSECHERO

—En el antiguo y acreditado establecimiento de Felipe Nieva, situado en la calle de Recogidas, núm. 4, se reciben quincenalmente grandes remesas de vinos, en botas preparadas al efecto, de las bodegas que el dueño del despacho posee en Valdepeñas, y que sus especiales condiciones le hacen superior á cuantos con el mismo nombre se venden en esta capital.—Precios, á 48 rs. arroba.

Se solicita una colocación para una persona de confianza,

bien de administrador, cobrador, ó ayuda de cámara, para dentro ó fuera de la capital.—Daran razon, calle de la Carcel Baja, título del Aguila de Oro, de D. Ramón Gonzalez.

LA ESMERALDA ALMACEN DE CALZADO DE JOSÉ PEREZ

El dueño de este establecimiento ofrece á sus parroquianos y al público en general, un surtido excelente en calzado de todas clases y formas, construido con arreglo á los últimos adelantos.—Especialidad en encargos á la medida.—Precios módicos.

Mendez Nuñez, 30

A 8 reales el 100.

Se hacen tarjetas con la mayor perfeccion, en el almacén de papel y objetos de escritorio de Francisco Lopez establecido en la Puerta Real, y se admiten encargos para toda clase de impresiones de lujo y económicas, á precios baratísimos.

Buen surtido en papeles de todas clases, y especialidad en los de fumar. No equivocarse: Puerta Real, frente á la fonda de la Victoria.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTURA Y DE TNSDORILA MACRI

o directorio de 400.000 señas.

DE ESPAÑA, ULTRAMAR ESTADOS HISPANO AMERICANOS Y PORTUGAL.

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera.

1886.

Un tomo encartonado en tela de más de 2.500 páginas.

Precio en España: 20 pesetas.

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo

—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufet de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la librería de Dor Carlos BAILLY BAILLIERE, plaza de Sta. Ana, núm. 10, MADRID y en las principales librerías de España.

MIGUEL BERMUDEZ, relojero.—En el taller de construcción y composición de piezas para relojes, cajas de música y máquinas de coser, se trabaja á precios económicos sin competencia.—Zacatin, 42, Granada.